

Taller parlamentario para promover enfoques legislativos con perspectiva de género en el Caribe

Puerto España (TRINIDAD Y TOBAGO), 6 de diciembre de 2024 — Hoy concluyó el taller parlamentario titulado “Adaptando el trabajo parlamentario a las necesidades de mujeres y hombres”. Este taller, realizado del 4 al 6 de diciembre de 2024, reunió a parlamentarias y parlamentarios, especialistas y representantes de la sociedad civil de 11 países del Caribe. Organizado por ParlAmericas, el Parlamento de Trinidad y Tobago, la Oficina Multipaís de ONU Mujeres para el Caribe y la Asociación Parlamentaria de la Mancomunidad Británica, el taller tuvo como objetivo fortalecer las capacidades de las y los parlamentarios para adoptar un enfoque inclusivo y con perspectiva de género en su trabajo legislativo.

Durante tres días, las y los asistentes participaron en ejercicios interactivos, diálogos políticos y sesiones de trabajo temáticas que abordaron la incorporación de un enfoque de género en el control político parlamentario, en los procesos legislativos, en las prácticas laborales en el parlamento y en la articulación con el electorado. Estas sesiones facilitaron el intercambio de buenas prácticas para responder a las diversas necesidades de mujeres, hombres y poblaciones marginadas, promoviendo prácticas inclusivas y representativas en el trabajo parlamentario.

El taller también contribuyó al desarrollo de una guía sobre igualdad de género para las y los parlamentarios del Caribe, que se publicará próximamente. Esta guía proporcionará estrategias prácticas y referencias para garantizar que se consideren las diversas experiencias, con especial atención a las poblaciones más marginadas, en las distintas dimensiones del trabajo parlamentario. La elaboración de esta herramienta responde directamente a una solicitud de las y los parlamentarios, tomando como referencia el [protocolo de igualdad de género para funcionarias y funcionarios judiciales](#), desarrollado por ONU Mujeres, el Tribunal de Justicia del Caribe, la Asociación Caribeña de Funcionarios Judiciales y el Proyecto JURIST, presentado durante el [Diálogo Multiactor sobre Igualdad de Género y Desarrollo Sostenible](#) en Gros Islet, Santa Lucía, del 31 de octubre al 1 de noviembre de 2023.

La honorable Bridgid Annisette-George (Trinidad y Tobago), presidenta de la Cámara de Representantes y vicepresidenta de ParlAmericas

“Como parlamentarias y parlamentarios, nuestro deber es atender las diversas necesidades de las vibrantes y multiculturales poblaciones del Caribe. Factores como el género, la edad, el estatus socioeconómico y la etnia se intersectan, configurando desafíos y oportunidades únicas en toda la región. Adoptar un enfoque inclusivo en el trabajo legislativo no solo es beneficioso, es obligatorio.”

Para más información, visite www.parlAmericas.org y síganos en 

Sobre ParlAmericas

ParlAmericas es la institución que promueve la diplomacia parlamentaria en el sistema interamericano. Compuesta por 35 legislaturas nacionales de Norte, Centro y Sudamérica y el Caribe, ParlAmericas promueve el diálogo político cooperativo, facilita el intercambio de buenas prácticas legislativas y elabora recursos especialmente diseñados para apoyar a las y los parlamentarios en el desempeño de sus funciones. La Secretaría Internacional de ParlAmericas tiene su sede en Ottawa, Canadá.

Sobre la Asociación Parlamentaria de la Mancomunidad Británica

La Asociación Parlamentaria de la Mancomunidad Británica (CPA, por sus siglas en inglés) es una comunidad internacional que reúne a 180 parlamentos y legislaturas con el objetivo de fortalecer el compromiso de la Mancomunidad Británica con los más altos estándares de gobernanza democrática. Fundada en 1911, la CPA congrega a parlamentarias, parlamentarios, funcionarias y funcionarios parlamentarios para identificar buenas prácticas de gobernanza y promover los valores perdurables de la Mancomunidad. La Red de Mujeres Parlamentarias de la Mancomunidad Británica (CWP, por sus siglas en inglés) es la red de mujeres parlamentarias de la CPA que promueve el fortalecimiento de sus capacidades en el ejercicio efectivo de sus roles. Asimismo, busca fomentar la sensibilización sobre el enfoque de género entre todas las parlamentarias y los parlamentarios, además de apoyar a los parlamentos a transformarse en instituciones sensibles al género. Visite www.cpahq.org para obtener más información.

Acerca de Oficina Multipaís de ONU Mujeres - Caribe

ONU Mujeres es la organización de las Naciones Unidas (ONU) dedicada a promover la igualdad de género y el empoderamiento de las mujeres. Como defensora mundial de mujeres y niñas, ONU Mujeres fue establecida para acelerar el progreso que conllevará a mejorar las condiciones de vida de las mujeres y para responder a las necesidades que enfrentan en el mundo. ONU Mujeres apoya a los Estados Miembros de la ONU en el establecimiento de normas internacionales para lograr la igualdad de género y trabaja con los gobiernos y la sociedad civil en la creación de leyes, políticas, programas y servicios necesarios para garantizar que se implementen los estándares con eficacia y que redunden en verdadero beneficio de las mujeres y las niñas. Visite <https://caribbean.unwomen.org> para obtener más información.